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В попытке заставить рос-
сиян плодиться и размно-
жаться депутаты пробуют всё 
новые и новые методы. Нет, 
не адекватные: повысить ка-
чество жизни, сделать доступ-
нее жильё, увеличить моло-
дёжи зарплаты и тому подоб-
ное – это, по всей видимости, 
кажется политикам слишком 
очевидным, а потому баналь-
ным. Оказывается, есть спо-
собы гораздо интереснее. 

 
Избиение пряником 

Пока в развитых странах средний воз-
раст женщины при рождении первого ре-
бёнка растёт, что вызвано вполне есте-
ственным желанием укрепить профессио-
нальный статус и построить карьеру, в Рос-
сии прямым текстом призывают рожать 
прямо со школьной скамьи. Отложить 
рождение наследников ради обеспечения 
для них материальной базы – «порочная 
практика», ведущая к бесплодию и другим 
проблемам, считает глава Минздрава Ми-
хаил Мурашко.  

Но, по-видимому, обвинения в пороч-
ности на здравомыслящих людей не осо-
бенно действуют, так что на помощь при-
ходит метод кнута и пряника. Его специ-
фика, однако, состоит в том, что пряник у 
нас засохший и им тоже можно бить. 
Иначе никак не охарактеризовать реше-
ние Госдумы «комплексно пересмотреть 
подходы к реализации предоставления 
материнского (семейного) капитала, в 
том числе в части определения очерёд-

ности рождения детей, порядка предо-
ставления права, направлений расходо-
вания средств». Если короче – ограни-
чить материнский капитал возрастом ма-
тери до 25–30 лет. Соответствующее об-
ращение депутаты направили в прави-
тельство РФ. 

Неужели депутаты наивно полагают, 
что материнский капитал для женщин, 
которые решились завести первого ре-
бёнка в позднем возрасте, стимулирует 
появление новых многодетных семей? 
Сомневаемся. Скорее это просто очеред-
ное оскорбление в адрес россиянок и 
больше ничего. 

«Если это позиция одного депутата, то 
это печально. Если это позиция целой 
фракции «Единая Россия», то это страшная 
трагедия для всего женского сообщества 
России. Дискриминировать женщин по 
возрасту, мне кажется, до этого даже враг 
не додумается», – прокомментировала си-
туацию коммунистка Нина Останина, 
глава комитета Госдумы по вопросам 
женщин, семьи и детей.  

Другой возможный вариант – пере-
нести акцент предоставления выплаты на 
второго ребёнка. Парламентарии руко-
водствуются тем, что при введении матка-
питала только на второго малыша суммар-
ный коэффициент рождаемости вырос с 
2006 по 2013 год с 1,3 до 1,7–1,8. Оце-
нить экономическую ситуацию в этот пе-
риод и сравнить с текущей? Нет, зачем – 
проще поверить, что избиение пряником 
сработало. 

 
Бог даст лужайку? 

Во время круглого стола по теме преры-
вания беременности член комитета Гос-
думы по охране здоровья Вероника Вла-
сова из «Единой России» выступила с пред-
ложением. Она призвала подготовить за-
конопроект, согласно которому аборт бу-
дут проводить при согласии не только ма-
тери, но и отца. Спасибо, что не предло-
жила пойти ещё дальше и поинтересо-

ваться мнением бабушек, дедушек и трою-
родных братьев. Да, с одной стороны муж-
чина, конечно, должен иметь право голоса 
в этом вопросе, но с другой, учитывая ста-
тистику разводов семей с детьми и коли-
чество отцов-молодцов, лихо уклоня-
ющихся от алиментов, очевидно, что 
всерьёз рассчитывать будущая мать мо-
жет только на себя. 

Ещё одна блестящая идея госпожи Вла-
совой – уменьшить срок для проведения 
искусственного прерывания беременно-
сти до восьми недель включительно. И это 
при том, что некоторые опасные детские 
патологии видны при ультразвуковом ис-
следовании только на 12-й неделе!  

«При первом скрининге выявляли 
врождённые пороки, которые станови-
лись основанием для прерывания по ме-
дицинским показаниям. Поэтому раньше 
и заявляли о сроке в 12 недель», – подчёр-
кивает акушер-гинеколог-репродуктолог, 
эксперт по ЭКО, кандидат медицинских 
наук Ринат Темирбулатов. 

Но что до этого депутатам? Даже срок 
проведения аборта по медицинским пока-
заниям, например, таким, как изнасило-
вание, сейчас составляющий до 22-х не-
дель, они предложили сократить вдвое. 
Простите, вам нужно больше здоровых де-
тей… или просто больше детей? 

Разумнее всего, конечно, не доводить 
дело до аборта и всеми силами стараться 
избежать нежелательной беременности. 
По этой причине россиянки стали покупать 
намного больше противозачаточных таб-
леток – с января по сентябрь показатель 
превысил 20,7 млрд рублей. Но тут под-
ключилась русская православная цер-
ковь, заявившая о необходимости ограни-
чить покупку препаратов, препятствующих 
зачатию. В религиозной организации по-
считали этот процесс «противоречащим 
человеческому естеству». Куда естествен-
нее рожать в любых обстоятельствах, на-
деясь, что лужайку Бог пошлёт, а всё 
остальное сердобольные граждане собе-
рут по смс. 

Старые грабли 

Частичный запрет на аборты может 
привести к полному – что, конечно, рож-
даемость не повысит. Если власти решат 
повсеместно ограничить проведение 
абортов, то Россия «повторит прошлый 
криминал», допустила Нина Останина и по-
сетовала, что многие, в том числе поли-
тики и профессиональное сообщество, не 
знают истории. 

«Если это случится, то повторится исто-
рия с криминальными процедурами у под-
польных врачей. Это уже было в нашей ис-
тории, и эту ошибку исправили. Но сейчас 
наступают на те же грабли», – подчерк-
нула депутат, напомнив о последствиях 
криминальных абортов, ставших причи-
ной большой смертности и проблем со 
здоровьем среди женщин.  

«Большинство россиян не поддержи-
вает ужесточение антиабортного законо-
дательства. Особенно женщины. Поэтому 
есть надежда, что в предвыборный период 
такой скандальный пакет не примут», – 
подчеркнул демограф Алексей Ракша.  

«Должны быть комплексные меры по 
повышению рождаемости, начинать нужно 
с поддержки семей – особенно молодых и 
многодетных, на которые возлагают все 
надежды на повышение рождаемости в 
стране» – резюмировала Нина Останина.  

Ну а пока с 2025 года из расходной ча-
сти федерального бюджета сокращается 
финансирование образования с 4,9 до 
4,2%. Прекращается финансирование до-
школьного образования, поскольку, по 
мнению профильного Министерства, яс-
лей и детских садов в стране достаточно, 
и строить новые не нужно. На 28% сокра-
щаются расходы на дополнительное обра-
зование, что противоречит даже май-
скому указу президента от 2012 года, в ко-
тором говорится, что это образование 
должно финансироваться из бюджета. Го-
сударство рожать не просит – оно требует. 

 
Александра Смирнова

Вели концерт председатель 
МГРО ВЖС «Надежда России» 
Юлия Михайлова, члены город-
ского отделения Татьяна Анань-
ина и Валентина Коломеец. Укра-
шением концерта стала самая 
маленькая его участница Ле-
ночка Тимонина, которой всего 
три года и девять месяцев. Она 
вместе с мамой выучила и прочи-
тала стихотворение о Великом 
Октябре «День седьмого ноября 
– красный день календаря». 

Концерт начался с исполне-
ния «Интернационала». Это одна 
из самых известных песен рево-
люции, которая даже была гим-
ном Советского государства с 
1918 по 1944 годы. Что может 
лучше этой композиции выра-
зить чувства народа? Текст её 
был написан французским рево-
люционером Эженом Потье. 

Вскоре композиция стала гим-
ном рабочих всех стран. Самая 
знаменитая строчка произведе-
ния: «Рабы восстанут, а затем. 
Мир будет изменён в основе: 
Теперь ничто — мы станем 

всем!» Это звучит сильно. И 
даже спустя много лет от этого 
текста веет энергией, силой, му-
жеством и бесстрашием. И глав-
ное, песня учила надеяться в 
первую очередь на свои собст-
венные силы: «Никто не даст нам 
избавленья: Ни бог, ни царь и не 
герой. Добьёмся мы освобож-
денья Своею собственной ру-
кой». И эта строчка текста очень 
современна, не правда ли?  

Были исполнены также «Крас-
ная армия всех сильней» (Самуил 
Покрасс, Павел Горинштейн), 
очень известная песня, посвя-
щённая Октябрьской революции 
и гражданской войне. «Прощаль-
ная комсомольская» (Дмитрий 
Покрасс, Михаил Исаковский) – 

песня, затрагивающая тему 
любви и обычных человеческих 
отношений на фоне гражданской 
войны. Война не жалует никого, 
и двух комсомольцев она тоже 
разъединяет по разным фрон-
там. Расставаясь, они осознают, 
что эта встреча может быть по-
следней в их жизни. Поэтому де-
вушка желает своему другу: 
«если смерти, то мгновенной, 
если раны – небольшой». 

С энтузиазмом было воспри-
няты песни военных лет, а ещё 
«И вновь продолжается бой» 
(Александра Пахмутова, Нико-
лай Добронравов), которая зву-
чит сегодня особенно актуально. 
Как мы теперь знаем, бой этот 

никогда не закончится. А песня 
прекрасная, как и все компози-
ции творческого тандема Пахму-
това – Добронравов. Написана 
она была в 1974 году, оцени-
вала произошедшие события ре-
волюции уже с точки зрения лю-
дей, которые совершенно точно 
не застали их. Песня была удо-
стоена звания лауреата фести-
валя «Песня года – 1975».  

И конечно, прозвучала в ходе 
концерта всем известная «Вар-
шавянка». Недаром строки из 
этой песни стали названием и 
лозунгом всего этого концерта. 

Концерт завершился «Песней 
о Родине». 

Пресс-служба МГК КПРФ 

Вихри враждебные веют над нами
Под таким названием в четверг 2 ноября, в пред-

дверии очередной годовщины Великой Октябрьской 
революции, прошёл литературно-музыкальный ве-
чер, посвящённый русской революционной песне. 
Мероприятие было организовано представителями 
Московского городского регионального отделения 
ВЖС «Надежда России». В концерте приняли участие 
заслуженные артисты России, лауреаты междуна-
родных конкурсов: заслуженный артист Республики 
Чувашия Валерий Иванов, солистка Ольга Бибикова, 
студент музыкального училища при Российской ака-
демии музыки имени Гнесиных Николай Носков, ко-
торые исполнили известные революционные песни.

Думать некогда – рожайте!


